
Мир 
сегодня

0 Труженики сель
ского хозяйства Алтай
ского края, осуществляя 
решения XXIII съезда 
партии и Пленумов ЦК 
КПСС, вырастили в те
кущем году хороший 
урожай зерновых куль
тур, организованно 
провели уборку и пере
выполнили план про
дажи хлеба государ
ству.

От колхозов и сов
хозов на хлебоприем
ные пункты поступило 
3,163 тысячи тонн зер
на. Значительно пере
выполнен план загото
вок крупяных и фу
ражных культур. План 
закупок продовольст
венных культур недовы
полнен. Продажа хле
ба государству продол
жается.

0 Сантьяго. (ТАСС).
Обстановка в Чили по
степенно нормализует
ся. Отменен до особо
го указания комендант
ский час в городе Сан
тьяго, введенный 22 
октября в связи с 
убийством главноко
мандующего вооружен
ными силами Рене 
Шнейдера.

Однако по-прежнему 
сохраняется запрет на 
полеты над территори
ей страны частных са
молетов, закрыты авиа
ционные клубы и част
ные аэродромы.

Комендант столич
ной провинции дивизи
онный генерал Камило 
Валенсуэла отметил, 
что население сохраня
ло спокойствие во вре
мя действий комен
дантского часа, что 
способствовало поддер
жанию порядка в горо
де.

0 Ленинград. Паро
вая турбина мощ
ностью 300 тысяч ки
ловатт собрана на Ме
таллическом заводе 
имени XXII съезда 
КПСС. Эту машину 
для пятого блока Кост
ромской ГРЭС по пла
ну намечалось изгото
вить в начале 1971 го
да. Ленинградцы ре
шили выпустить ее в 
честь XXIV съезда 
партии досрочно и обя
зательство выполнили.

Вклад животноводов
За 276 головами мо

лодняка ухаживает 
старший скотник Т. И. 
Олин. Трудится он на 
совесть. Суточный при
вес каждого животного 
достигает 500 граммов 
при плане 300. После 
изучения документов

Мясо 
на потоке

С каждым годом в 
колхозе «Полярная 
звезда» расширяется 
индюшиная ферма. 
Создано крепкое ма
точное стадо. В этом 
году колхоз полностью 
обеспечил себя яйцами 
для инкубации и попол
нения фермы молодня
ком.

Сейчас на ферме на
считывается 5400 го
лов птицы. За индюка
ми налажен хозяйский 
уход. На откорме на
ходится 2500 индю
ков. Вес каждого *ре-  
шено довести до 7 ки
лограммов.

К XXIV съезду пар
тии птицеводы хозяй
ства продадут государ
ству 17,5 тонны диети
ческого мяса.

Хорошо идут дела 
на откорме молодняка 
крупного рогатого ско
та. В гурге Василия 
Максимовича Петренко 
200 голов. В сутки 
животные получают по 
40 килограммов ботвы 
сахарной свеклы, по 
2,5 концентратов и 
вволю грубых кормов.

Это позволяет обес
печивать суточные при
весы до 730 граммов. 
Молодняк весом 350 
килограммов каждый, 
будет сдан на мясо в 
январе 1971 глпя

Н. ФАСОЛЯ,

Да здравствует 

героическое колхозное 

к ре с тьянс тво—ак тивный 

строитель коммунизма!
(Из Призывов ЦК КПСС к 53-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

июльского Пленума 
ЦК КПСС, здесь реше
но доводить сдаточный 
вес животного до 350 
килограммов. Первая 
партия молодняка, 
сданная на мясо в сен
тябре, показала, что 
слова животноводов не

С высокой эффек
тивностью используют
ся в колхозе имени Ле
нина доильные и кор- 
моприготовител ь н ы е 
агрегаты, механизмы 
по удалению навоза, 
автопоилки. Техника 
постоянно исправна. 
Заслуга в этом механи
ка по механизации жи
вотноводческих поме
щений А. Д. Перевер- 
тайло.

В минувшем году, 
например, на всех мо
лочнотоварных фермах 
были построены кормо
цеха, которые исправ
но работают и сейчас. 
Недавно пущены в ра- 

расходятся с делом — 
скот был очень упи
танным. Каждый бычок 
весил от 360 до 410 
килограммов. Свои 
трудовые успехи скот
ник посвящает пред
стоящему XXIV съезду 
КПСС.
А. СУХОЛОВСКИИ, 
управляющий брига
ды № 1 рисосовхоза 
«Восход».

Дружат 
с техникой
боту новые механизмы: 
кормоприготовит е л ь- 
ный агрегат «АПК-10» 
и соломосилосорезка 
«РСС-6». А. Д. Пере- 
вертайло является ак
тивным рационализато
ром.

Предложенные им 
новинки сэкономили 
хозяйству сотни руб
лей.

А. ИВАНОВ, 
инженер по механи
зации трудоемких 
процессов.

По две 
нормы

С высоким качест
вом пашут зябь в 
седьмой бригаде кол
хоза «Путь Ленина». 
Став на ударную вах
ту в честь предстояще
го съезда, “ каждый 

тракторист намного пе
рекрывает дневные за
дания. Особенно ус
пешно трудятся меха
низаторы Н. Гаманов, 
Н. Миронов, 'В. Кула
ков, П. Шиянов. При 
норме 6,2 гектара они 
пашут до 12. Пахота 
зяби в бригаде завер
шается.

Каждый механизатор 
знает, что судьба уро
жая в их руках и от 
того, как будет подго
товлена почва, зависит 
успех всего коллекти
ва.

И. ШЕВЧЕНКО, 
бригадир.

ДОРОЖАТ 
ВРЕМЕНЕМ

Каждый погожий 
день радует тружени
ков колхоза «Казьмин- 
ский». Они рациональ
но используют техни
ку, механизаторы стре
мятся быстрее завер
шить полевые работы.

В колхозе закончен 
сев озимых. Всюду, 
куда ни глянь, друж
ные всходы радуют 
глаз земледельцев. Не
давно крылатые по
мощники хлеборобов, 
пилоты сельскохозяй
ственной авиации под
кормили пшеницу на 
2400 гектарах. На каж
дый, из них внесено по 
1 центнеру аммиачной 
селитры и столько же 
мочевины. В настоящее 
время 12 тракторов, ос
вободившиеся от посев
ной, переключены на 
уборку свеклы и взмет 
зяби. Под яровой клин 
уже поднято 3 тысячи 
гектаров.

А. САГАЙДАК, 
главный агроном кол
хоза «Казьминский».

По полторы нормы вы
полняет на перевозке 
грубых кормов с поля к 
месту зимовки тракторист 
первого отделения совхо
за « Невинномысский » 
Афанасий Харитонович 
Шутенко, которого вы ви
дите на этом снимке.

Фото II. Брязгуна.

Бюро райкома КПСС 
заслушало отчеты замес
тителя председателя кол
хоза имени Чапаева В. А. 
Козлова, секретаря парт
кома И. Н. Даниленко, 
главного зоотехника Н. А. 

■ Фалько и главного инже
нера А. А. Шумского о 
выполнении плана произ
водства и заготовок моло
ка. В принятом постанов
лении отмечается, что в 
колхозе имени Чапаева 
сложилось крайне неудов
летворительное положение 
по производству, продаже 
и сдаче молока государст
ву.

Так, план 9 месяцев по 
производству молока вы
полнен на 61,3 процента, 
а годовой план продажи и 
сдачи молока государству 
на 16 октября выполнен 
лишь на 66,5 процента. 
Удои от фуражной коро
вы здесь низкие и состав
ляют 3,3 килограмма. За 
девять месяцев от фураж
ной коровы получено 
1574 килограмма молока, 
что на 88 килограммов 
ниже уровня этого перио
да прошлого года.

В райкоме КПСС
О неудовлетворительной работе по производству, 

продаЖе и сдаче мэлока государству
в колхозе имени Чапаева

Продажа и сдача моло
ка государству за 15 
дней октября снизилась 
на 96 центнеров по срав
нению с предыдущим пе
риодом. И в настоящее 
время продолжает сни
жаться. Это стало воз
можным в результате то
го, что партком, руководи^, 
тели, специалисты хозяй
ства, заведующие МТФ 
не уделяют должного вни
мания молочному живот
новодству.

Более полутора месяцев 
не работают кормоцехи, 
однако главный инженер 
А. А. Шумский необходи
мых мер по их ремонту до 
сих пор не принял.

Несмотря на достаточ
ное количество грубых 
и сочных кормов, скарм
ливание их животным 
производится нерегуляр

но, допускаются перебои 
в кормлении, жом и кор
мовая свекла своевремен
но не подвозятся, грубые 
корма к скармливанию не 
приготавливаются, допу
скается бесхозяйственное 
использование, затаптыва
ние.

, Главный зоотехник 
Н. А. Фалько декадные 
задания по ферме и доя
ркам по надою молока не 
доводит, не составлены 
рационы кормления. Са
нитарное состояние боль
шинства МТФ неудовлет
ворительное. Зоотехники, 
ветврачи, заведующие 
МТФ не уделяют долж
ного внимания воспроиз
водству стада, в результа
те чего за девять меся
цев от 100 коров получе
но только по 58 телят.
Не выполнен план и вы
ходного поголовья коров.

Неудовлетворительно ор
ганизована закупка из
лишков молока у населе
ния., Так, за 9 месяцев по 
Ивановскому сельскому 
Совету закуплено только 
30 тонн молока.

Секретарь партийного 
комитета И. Н. Даниленко 
ослабил организаторскую 
и массово-политическую 
работу среди животново
дов, социалистическое со
ревнование организовано 
формально, итоги подво
дятся нерегулярно. Бюро 
райкома КПСС обязало 
руководителей и специа
листов колхоза имени Ча
паева в пятидневный срок 
устранить отмеченные не
достатки и принять неот
ложные меры по повыше
нию продуктивности ко
ров и выполнению пла
нов производства, прода

жи и сдачи молока госу
дарству.

Партийные организации 
колхозов и совхозов, ру
ководители и специалис
ты хозяйств района обя
заны принять безотлага
тельные меры по улучше
нию руководства молоч
ным животноводством, ус
транить недостатки в под
готовке и проведении зи
мовки скота, добиться 
увеличения производства 
продукции и обеспечить 
выполнение годового пла
на продажи молока госу
дарству по каждому хо
зяйству.

В этих целях необходи
мо наладить полноценное 
кормление коров грубы
ми, сочными и концент
рированными кормами, 
включить в работу все 
кормоцехи и организовать 
переработку грубых и 

концентрированных кор
мов, приготовление раз
личных кормовых доба
вок.

Повсеместно использо
вать меры материального 
и морального поощрения 
работников животноводст
ва за выполнение планов 
производства и продажи 
молока государству, улуч
шить воспитательную ра
боту среди колхозников и 
рабочих совхозов, развер
нуть действенное социа
листическое соревнование 
хозяйств ферм, доярок, 
скотников, механизаторов 
в честь XXIV съезда 
КПСС за повышение про
дуктивности скота, увели
чение производства и за
готовок молока.

Управлению сельского 
хозяйства райисполкома 
оказать помощь в ремонте 
и оборудовании помеще
ний для скота, ускорить 
строительство новых жи
вотноводческих помеще
ний.

Редакции районной га
зеты и местному радиове
щанию шире освещать ра
боту хозяйств района по 
проведению зимовки ско
та, увеличению производ
ства и заготовок продук
ции животноводства.



Доярка первой молочнотоварной фермы 
колхоза имени М. Горького Екатерина Сте
фановна Болоцкая от 18 коров с начала года 
надоила 401 центнер молока.

Фото П. Брязгуна.

Достигнутое 
не предел

Такая дальняя ферма...
Проблемы 

Животноводства

Дату празднования 
Великого Октября я 
постоянно встречаю с 
особо приподнятым на
строением: все дальше 
отодвигается от нас 
проклятое прошлое, 
ближе становится наше 
коммунистическое зав
тра. Великий Ленин, 
указывая нам прямую 
дорогу к светлому бу
дущему, одновременно 
завещал, чтобы каждый, 
на каком бы он посту 
ни находился, добросо
вестно трудился по ме
ре своих сил. И мы 
свято чтим этот завет 
вождя.

Скажу о себе. С 
большим вниманием 
ознакомился с доку
ментами июльского 
Пленума ЦК КПСС и 
поставил перед коллек
тивом конкретную за
дачу — добиться в 
новом пятилетии еще 
лучших успехов, чем в 
нынешнем. А они были 
неплохими. В заверша
ющем, юбилейном году 
пятилетки, например, 
наша чабанская брига
да получила от каждой 
сотни овцематок по 127 
ягнят и настригла по 
6 килограммов шерсти 
с овцы. Результаты 
одни из лучших в рай
оне, однако, останавли

„Автомат" доит коров

Москва. Работники Все- НА СНИМКЕ: новый 
Союзного научно-исследо- доильный аппарат, 
вательского института Фото Б. Корзина, 
электрификации сельского Фотохроника ТАСС

ваться. на достигнутом 
ни в коем случае не 
собираемся.

Как известно, чабан
ское дело одно из древ
нейших. Иной раз ка
жется ничего нового не 
внесешь в выращива
ние и содержание жи
вотных, а прочтешь в 
газетах о делах маяков 
страны и диву даешь
ся: ищут люди, хлопо
чут, стремятся, чтобы 
завтрашний день рабо
тать с большей отда
чей, чем сегодняшний. 
Невольно тоже загора
ешься поисками.

Какие наши чабан
ские заботы? Основное 
— чтобь! животные 
были сыты, вовремя 
напоены, содержались 
в условиях, отвечаю
щих ветеринарным 
нормам. Так мы и по
ступаем. Только пов
седневный кропотли
вый труд может прине
сти желанные плоды. 
Сейчас все усилия на
шей чабанской бригады 
направлены на то, 
чтобы успешно провес
ти зимовку, достойно 
втретить XXIV съезд 
КПСС.

В. МАЛЯРОВ, 
старший чабан кол
хоза «Родина».

хозяйства создали первый 
в мире доильный аппарат 
с автоматическим регули
рованием режима работы 
«Автомат». Новый аппа
рат позволяет значитель
но уменьшить количество 
ручных операций, сокра
тить время доения, более 
полно выдаивать молоко. 
Регулирование режима 
доения значительно сок
ращает количество случа
ев заболевания вымени.

О делах коллектива 
молочнотоварном фер
мы № 3 в совхозе за
горским» не произно
сят хвалеоных речей, 
не рекламируют их до
стижений и в стенной 
газете. Короткие сооб
щения о выполнении 
месячных и кварталь
ных заданий тоже да
леко не полно отража
ют труд и жизнь этого 
коллектива.

Хутор Терновый — 
центр четвертого отде
ления, в ведение кото
рого находится ферма, 
вплотную подступает к 
угодьям совхоза «Не
винномысский». От ху
тора до главной сов
хозной конторы кило
метров 18 проселочной 
и в распутицу хлипкой 
дороги. Но она и здесь 
<цце не кончается, а 
петляет за хутором по 
склонам и балкам, уво
дит в котловину, где 
затерялись приземи
стые корпуса.

Если взглянуть на 
карту землепользова
ния совхоза, создается 
впечатление, будто 
кто-то нарочно указал 
ферме «пятый» угол в 
общем массиве. Но это 
не ирония судьбы. Да
же и здесь, на отшибе, 
люди работают до са
мозабвения.

В первых числах ок
тября коллектив фер
мы доложил о выпол
нении годового плана 
сдачи молока государ
ству. От каждой из 113 
коров получено по 
2454 килограмма. Еще 
выше показатели у 
Э. II. Славиной. От 
каждой из 20 коров 
с начала года она надо
ила по 2816, 3. А. Ра- 
инская по 2471, Н. И. 
Титеева по 2462 кило
грамма молока. Ску
пые цифры. А за ними 
большая преданность 
людей своему делу, не
легкий, но упорный 
*РУД-

Животных обслужи
вают шесть доярок и 
группа скотников. О 
механизации говорить 
не приходится. Коров 
доят вручную, вилы и 
совковые лопаты здесь 
заменяют транспорте
ры для уборки навоза.

— Вот ведь век ка
кой наступил, — без
злобно сокрушается 
Леонтий Андреевич 
Нашивайленко, — всю
ду машины, а народ 
спешит, как угорелый. 
Попробуй задержать 
машину на заправке 
хотя бы на 5 минут, 
таким взглядом тебя 
одарят, что на месте не 
устоишь. Не будь ав
томатики, не справился 
бы я со всей армадой 
колхозной техники. А 
ведь все изменилось 
за каких-то двадцать 
лет.

Более четверти века 
Леонтий Андреевич за
нят скромным делом • 
обеспечения машинно- 
тракторного парка кол
хоза «Казьминский» 
горюче-смазочными ма
териалами ит по-своему 
оценивает развитие хо
зяйства.

В 1944 году нефте- 
хозяйство, которым он 
заведовал, состояло из 
четырех резервуаров 
общей емкостью 45 ты
сяч кубических метров 
да бачки с маслами. 
Ассортимент горючего 
состоял из керосина и 
бензина. Тягловой си
лой были лошади и во
лы. Сейчас сотни тонн 
разных по качеству 
горюче-смазочных ма-

Сейчас коровам 
скармливают свеклу. 
Поскольку здесь нет 
даже примитивных пло
щадок, корнеплоды 
сгружают у ворот, пря
мо в навозное месиво, 
а оттуда доярки в 
корзинах разносят их 
по кормушкам. Доиль
ные аппараты, кормо
раздатчики , возм ожно, 
здесь и нельзя приме
нить, но, что касается 
простейшего молокоме
ра, то без него не обой
тись. Кстати, этот из
мерительный прибор 
заменяет обыкновенная 
дощечка с делениями, 
напоминающая аршин 
приказчика ситцевой 
Лавки.

Ручной труд отнима
ет у людей уйму време
ни. Но они давно сми
рились с трудностями, 

, редко говорят о них.
Совхоз молодой, ему 
в наследство доста
лось немало ветхих 
помещений. За послед
ние два года здесь раз
вернулось большое 
строительство. Но еще 
многое предстоит сде
лать. И, несомненно, 
нынешние трудности с 
размещением скота, 
механизацией трудоем
ких процессов на фер
мах, дело временное.

В этом году недале
ко от хутора Терновый 
заложили коровник.

— Не позднее 7 но
ября стадо переведем 
в новый корпус — ус
покаивали руководите
ли хозяйства животно
водов. Сюда даже пере
везли корма, на зиму 
заготовили силос. До 
октябрьсАгх торжеств 
остаются считанные 
дни. А здесь только 
выведены стены и по
ставлены стропила. На 
этом работа прекрати
лась, на объекте не 
видно строителей. Те
перь каждому ясно, 
что животноводам при
дется зимовать на преж
нем месте, в тех же ус
ловиях.

Какова будет зимов
ка?

Этот вопрос больше 
всего тревожит работ
ников фермы. И не 
случайно.

В старых корпусах не

Должность без романтики

териалов хранятся в 
двадцати пяти стацио
нарных резервуарах. 
Вместо лейки и запра
вочного ведра полная 
автоматизация, а спе
циальные машины об
служивают агрегаты в 
поле.

... Издали колхозную 
нефтебазу можно при
нять за сад. Могучие 
кроны фруктовых и 
декоративных деревьев 
закрывают цистерны 
от солнца. В этом году 
сад обильно плодоно
сил и Леонтий Андре
евич с удовольствием 
пускал в него детвору. 

отремонтированы воро
га, осеннгхе сквозняки 
оеспрепятственно вры
ваются в зияющие 
глазницы окон, пойдут 
дожди, усложнится до- 
сгавка кормов и нет га
рантии иа то, что не сни
зятся надои. а пика 
планы успешно выпол
ни ются, руководители 
совхоза спокойны. Для 
них терновская ферма 
по-прежнему остается 
«пятым», недосягае
мым углом.

хгланы выполняет 
коллектив, люди с раз
личными судьбами, 
жн Т ей сиНМН о <х Лр о са - 
ми. м мерить нл на 
один аршин оыло оы 
ошиоочно. м между 
тем, руководящие това
рищи мне не оез гор
дости сооощили, что на 
этой ферме ^самые вы
сокие зараоотки. Дояр
кам, мол, и претензии 
предъявлять не за что. 
А позже мне стало из
вестно, что совсем не
давно рассчиталась с 
работы одна из луч
ших доярок этого кол» 
лектива Мария Маж- 
никова.

С чего бы это?
В бухгалтерии до

ярка довольно лако
нично объяснила при
чину увольнения: «по
дыскала лучше место». 
Но в этом повествова
нии мне хочется не
сколько полнее охарак
теризовать суть дела.

Большие заработки, 
как вполне логично 
рассуждают доярки, 
далеко не главное ме
рило. Душевной чут
кости, хозяйской забо
ты — вот чего не хва
тает им. А это, как 
известно, нельзя ку
пить ни за какие день
ги.

Что стоят, например, 
такие факты: с живот
новодами месяцами не 
проводится бесед, на 
ферме не сыщешь га
зет и журналов. В на
стоящее время в райо
не идет подписка, а сю
да даже не соизволили 
заглянуть обществен
ные распространители 
печати.

Ни для кого не ново, 
что животноводы не 
имеют возможности по-

Не молод уже, потому 
и любит отдохнуть в 
тени, вспомнить прош
лое. А ведь был здесь 
пустырь, каждое де
ревце перенесено сюда 
его руками.

Однажды летчик 
сельскохозяйствен н о д 
авиации предложил 
Нашивайленко «прока
титься». Взмыл само
лет в воздух, и первым, 
на чем остановил пас
сажир свой взгляд, бы
ла нефтезаправка. 
Сверху она еще краси
вее.

Работа сделала свой 
отпечаток на всей жиз

бывать в кино, иа кон
цертах. Это скромное 
желание можно бы 
удовлетворить, органи
зовав массовый выезд. 
Но где уж там! Об 
этом некому позабо
титься. Или еще факт. 
У доярок Э. И. Слави
ной, 3. А. Райнской 
за плечами богатый 
опыт. О ни засл у жив а - 
ют звания мастером 
высокого класса. Но 
здесь не удосужатся' 
принять у них экза
мен, присвоить соот
ветствующие знаниям 
и делу звания.

Неразрешимой проб
лемой для животново
дов остается заготовка 
топлива. Павел Сагин- 
дыков работает скотни
ком, жена Роза, —до
яркой. У них, как впро
чем и в других семьях 
животноводов, малень
кие дети. Чтобы обо
греть квартиры, они 
вынуждены собирать 
топливо где попало. С 
большой обидой рас
сказывали животново
ды о том, сколько мы 
тарств им пришлось 
принять, чтобы пере
везти заработанное 
зерно домой, о систе
матических перебоях в 
снабжении хлебом.

А между тем, й том 
же хуторе Терновом, 
вольготно себя чувст
вуют лодыри и стяжа
тели. Пребывая в доб
ром здравии, они от
лынивают от работы. 
Зато, придя в контору, 
действуют с обеих рук: 
в одной—жалоба, адре
сованная в Москву, в 
другой — прошение 
на выдачу сена. И, как 
ни парадоксально, вы
могатели одерживают 
победу, им доставляют 
корма без волокиты.

Труд животноводов 
нелегок и почетен. И 
его нельзя измерять 
только рублем. Душев
ное слово, постоянное 
внимание к людям — 
самая высокая награ
да. Животноводы за
служивают теплого 
слова и уважения.

П. МУСАТОВ, 
наш корр.

Совхоз «Загорский».

ни Леонтия Андрееви
ча. Он и дом неподале
ку построил и все-таки 
мало в нем бывает. От 
зари до зари на нефте- 
заправочной. И долж
ность, вроде бы, не ро
мантичная, а увлекла 
человека на всю жизнь.

Подошел пенсион
ный возраст, а Наши
вайленко еще крепок 
и не собираете^ ухо
дить от привычного и 
нужного дела,

Г. ЛИСТОПАД.
НА СНИМКЕ: Л. А. 

НАШИВАЙЛЕНКО.
Фото П. Брязгуна.



Отчеты и выборы в партийных организациях

ПРИНЦИПИАЛЬНО, 
ПО-ДЕЛОВОМУ

В совхозе «Невин
номысский» состоялось 
отчетно-выборное пар
тийное собрание, док
ладчик, секретарь пар
ткома В. И. Васильев, 
отметил, что за отчет
ный период коммуни
сты совхоза все уси
лия направляли на вы
полнение решений 
лхш съезда тШСС и 
последующих плену
мов ЦН НИСС, вели 
коллектив вперед. Жи
вотноводы в тяжелую 
зимовку показали об
разцы труда, полеводы 
получили высокий уро
жай зерновых 20,6 
центнеров с гектара 
при плане 15. В достат
ке заготовлены корма 
для общественного жи
вотноводства. Успешно 
проведен сев озимой 
пшеницы.

Заслуживает одобре
ния работа парторгани
зации мастерских и га
ража (секретарь А. Л. 
Каркошкина). Здесь
хорошие производст
венные показатели. На 
1,5 месяца раньше сро
ка выполнен план ре
монта. Шоферы зимой 
проявили героический 
труд на подвозке соло
мы из других областей 
и краев, а также в 
уборку урожая и на за
готовке силоса.

Коммунисты В. И. 
Косинов, П. И. Заикин, 
Д. А. Антоненко явля
ются примером для 
других. Всегда впереди 
и бессменный бригадир 
молочнотоварной фер
мы отделения № 3 Ме
ланья хригорьевна Ев
тушенко, старший ча
бан первого отделения 
Абрам Насртульевич 
Сапожников, чабан 
Александр Иванович 
Несмашный, который 
добровольно пошел ра
ботать на трудный уча
сток.

Вместе с тем, были 
и- недостатки. Напри
мер, парторганизация 
первого отделения не 
росла, собрания здесь 
проводились без подго
товки, а бывший ее 
секретарь А. Старчен
ко не планировал рабо
ту. В парторганизациях 
второго отделения и 
стройчасти были слу
чаи нарушения партий
ной дисциплины, пья
нок. Критиковалась 
также деятельность 
главных специалистов 
А. К. Страшнова, М. С. 
Кирина и Е. М. Сав
ченко.

В своих выступлени

ях коммунисты допол
нили докладчика. Они 
говорили, что резуль
таты в работе партор
ганизации были бы зна
чительно лучше, если 
бы в проводимой идер- 
логической и воспита
тельной работе с мас
сами принимали уча
стие все руководители 
и - специалисты.

Чабан второго отде
ления С. М. Белозеров 
отметил, что закладка 
силоса затягивается, 
его забивают сухим. 
Видимо, посевы на зе
леный корм надо про
изводить раньше. Не
обходимо т^акже расши
рять строительство ко
шар. Он подчеркнул, 
что слабо организована 
воспитательная работа 
среди чабанов, недо
статочно еще проявля
ется забота об их бы
товых условиях. Этим 
объясняется то, что мо
лодежь неохотно идет 
работать чабанами.

Коммунист А. Н. 
Сапожников рассказал, 
как их чабанская бри- , 
гада готовится встре
тить XXIV съезд 
КПСС. Он выразил 
благодарность за улуч
шение -работы клуба и 
открытие стационарно
го детсада в поселке 
Сотниковском. Однако 
высказал и просьбу о 
газификации ' поселка, 
о налаживании теле
фонной связи.

Члены партии А. С. 
Тамарашвили и Ф. II. 
Бобков потребовали от 
парткома улучшить ра
боту среди рабочих, 
проявлять к ним боль
ше заботы и внимания. 
Ф. П. Бобковым был по
ставлен вопрос, касаю
щийся непосредственно 
работников руководя
щего звена.

— Скажите, что но
вого внес, например,, 
главный агроном: 
Страшнов, работающий 
с 1962 года? — и 
предложил в решение 
собрания записать 
пункт о персональной 
ответственности каждо
го руководителя за по
рученный участок ра
боты.

Главный зоотехник 
М. С. Кирин обратил 
внимание животноводов 
и всех коммунистов на 
те задачи, которые 
стоят перед коллекти
вом в 1971 году. Это, 

I прежде всего, вопросы 
воспроизводства стада, 
повышения продуктив
ности и снижения се

бестоимости, уменьше
ние падежа и случаев 
вынужденного . забоя. 
Главным экзаменом 
для животноводов ста
нет зимовка. Он под
черкнул, что корма 
уже сейчас должны 
скармливаться по ра
циону и расходовать их 
следует по-хозяйски.

О том, что партком 
иногда занимал пози
цию выжидания и реги
страции фактов, рас
сказал в своем выступ
лении коммунист И. Д. 
Гарбузовский. Так слу
чилось, когда было вы
явлено положение дел 
во втором отделении с 
заготовкой сена. Был 
вызван управляющий 
и наказан. По мнению 
И. Д. Гарбузовского, 
вернее было бы рань
ше, перед началом 
уборки сена, нацелить 
парторганизацию, ра
бочих на это и до кон
ца заготовки кормов 
поддерживать деловое 
напряжение и ответст
венность.

Характерным было 
выступление молодого 
коммуниста В. П. Ост- 
роухова. Он высказал 
беспокойство о со
хранности сена в тюках 
на молочнотоварной 
ферме и отдельных 
отарах. Скирды стоят 
оббиты, с разваленны
ми углами.

Директор совхоза 
И. В. Божко рассказал 
о предварительных 
итогах производствен
ной деятельности кол
лектива за 1970 год.

По растениеводству 
намечается прибыль в 
240 тысяч рублей. 
Кроме того, совхоз 
полностью рассчитался 
с государством по ссу
дам зерна предыдущих 
лет. Прибыли от сдан
ной шерсти составят 
более 300 тысяч руб
лей, от мяса — 150 
тысяч рублей. Подчер
кнул также справедли
вость критики в вопро
сах повышения роли и 
ответственности специ
алистов за порученный 
участок работы, за за
боту о людях, о произ
водственной учебе. Он 
призвал коммунистов 
приложить все усилия 
по мобилизации кол
лектива совхоза на 
выполнение государст
венных планов и до
стойную встречу XXIV 
съезда КПСС.

На отчетно-выбор
ном собрании избран 
новый состав парткома. 
Секретарем парткома 
избран В. И. Васильев.

А. НИКИТИН, 
наш внеш. корр.

Остались считанные 
дни до 53-й годовщи
ны Великой Октябрь
ской социалистической 
революции. И вот в 
цапун этой знамена
тельной даты хочется 
рассказать о работе 
нашего предприятия, о 
его людях.

15 октября участок 
№ 2, где старшим ма
стером Валентина Гав
риловна Варивода, за
вершил пятилетний 
план. Здесь трудятся 
две бригады, которые 
носят почетное звание 
ударников коммунисти
ческого труда. Благо
даря их самоотвержен
ной работе, дополни
тельно к плану сшито 
20 тысяч мужских 
брюк.

Ударники коммуни
стического труда кад-

АВТОБУС НА МАРШРУТЕ
Вечер. Автобусная остановка.
— Вы давно ожидаете?
— Да, уже с полчаса.
Примерно такой разговор часто 

приходится слышать на автобусных 
остановках райцентра, и не только в 
вечернее время.

Начальник эксплуатации Кочубеев
ского АТП Валериан Алексеевич Сви
тер на вопрос, в чем причина такого 
плохого движения автобусов по мар
шруту «Садовая—Партизанская», от
ветил:

— • Главное — это нехватка шофе
ров и автобусов. Всего в хозяйстве 
должно быть 14 автобусов, но два— 
списано, один — на капитальном ре
монте.. В селе на маршруте ежеднев
но должны находиться шесть машин, 
но из-за поломок график мы не вы
держиваем. Вот, например, сегодня на 
линии всего 3 автобуса.

Шоферы не с большой охотой идут 
работать на автобус, так как на гру
зовых автомашинах заработок боль
ше, й притом работа не такая напря
женная...

Да, машины автобусного парка тре
буют основательного ремонта, а с за
пасными частями пока еще туговато.

— Вот должны после нового года 
подойти несколько новых машин, — 
говорит начальник эксплуатации, — 
тогда будет легче. Но есть еще один 
наболевший вопрос — это кадры.

«Шоферы с неохотой идут на ав
тобус...». И здесь уместно привести 
выдержку из письма группы шоферов 
хозяйства в редакцию: «Систематиче
ски водители перерабатывают. При 
плане 172—180 часов в месяц нам 
приходится работать по 200—220 и 
более часов. Переработку не оплачи
вают, а платят, как за обычно прора
ботанное время».

Да, есть и такое.
В августе шофер М. Фролов отра

ботал 28 дней без выходных, а полу
чил зарплату, как за месяц отрабо
танный с выходными днями. А, как 
известно, работа в выходные дни оп
лачивается вдвойне.

Привожу еще выдержку из письма:

«Водители первого класса в период 
ремонта работают слесарями первого 
разряда, хотя некоторые операции 
приходится выполнять довольно слож
ные. Это тоже отражается на зара
ботке».

По словам начальника хозяйства*  
Павла Александровича Мишнякова, 
водителей не * должны использовать 
на ремонте.

Начальник эксплуатации В. А. 
Свигер говорит;

— Мы их не так часто используем 
на ремонте, поэтому даем такие ма
лые разряды. Да и что они делают — 
в основном, что-нибудь принести, от
нести...

Напрашивается вопрос: зачем ис
пользовать шоферов не по назначе
нию? .

И вот что пишут в конце своего 
письма водители: «Автобусных оста
новок 40, но только некоторые из них 
могут так называться. Остальные не 
оправдывают даже своего названия. 
Некоторые из них вообще не обозна
чены, а другие, если и обозначены, 
то к ним невозможно подъехать, око
ло них глубокие ямы. Об этом всем 
не один раз шла речь на собраниях, 
но руководители предприятия только 

„отделываются обещаниями, а мер ни
каких не принимают».

...П. А. Мишняков нарисовал мне 
на бумаге графическое изображение 
автобусной остановки и объяснил: 
«Трафареты с названием остановки и 
графиком — на складе у нас есть. 
Мы их поставим. Все остальное не 
наше дело, а коммунхоза».

Что ж, можно начать и с этого, по
тому что есть общее важное дело. 
Шоферам будут оплачивать за рабо
ту в выходные дни вдвойне, или в 
течение двух недель предоставлять 
выходной, как это диктует законода
тельство о труде и зарплате. А работ- ’ 
ники коммунхоза все-таки когда-ни- . 
будь выполнят решение райисполко
ма о приведении автобусных остано
вок в надлежащий вид.

Г. УСТИН.
С. Кочубеевское.

\

Равняясь на лучших
ровые рабочие Вален
тина Балацкая, на
гражденная юбилей
ной медалью , «За 
доблестный труд» На
дежда Павловна Дере
вянко, Евдокия Ива
новна Любимская яв
ляются примером в 
труде не только для 
своих подруг по участ
ку, но и для всей фаб
рики.

Второе место в со
циалистическом сорев
новании в честь до
стойной встречи Вели
кого Октября и XXIV 
съезда партии занима
ет бригада № 1 перво
го участка, где руково
дителем старший мас
тер Евгения Ефимовна 
Танцева.

Достойно 
встретим 

XXIV съезд 
’ КПСС
С начала пуска ле

сопильного цеха Кочу, 
беевскогл КШ1 рабо
тает в нем комсомолка 
Надежда Качебина. 
Она добросовестно 
трудится на распиловке 
леса.

Коллектив цеха, в 
котором Надя работа
ет, в октябре распилил 
1032 кубических метра 
лесоматериала при 
плане 880. По итогам 
социалистического со
ревнования в честь 
53-й годовщины Вели
кой Октябрьской соци. 
алистической револю
ции и XXIV съезда 
КПСС коллектив цеха 
награжден переходя
щим Красным Знаме
нем предприятия и де
нежной премией в раз
мере 150 рублей.

Фото П. Брязгуна.

Коллектив бригады 
борется за право но
сить звание ударников 
коммунистич е с к о г о 
труда. Лучшие работ
ницы бригады швеи- 
мотористки Анна Яков
левна Гуреева, Нина 
Ильинична Губкина к 
100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина на
граждены были юби
лейными медалями.

Пример передовиков, 
их достижения по про
изводительности труда 
являются для коллек
тива фабрики теми ру
бежами, которые нам 
предстоит взять.

Р. ВОЛОШИНА, 
начальник планового 
отдела швейной фаб
рики.

В прошлом году комсомолец Ана
толий Бурмистров сразу же после де
мобилизации из рядов Советской Ар
мии поступил работать на Богослов
ский свеклоприемный пункт тракто
ристом-машинистом.

Работая на механической лопате- 
погрузчике, он за смену загружает 
до 400 тонн сахарной свеклы в же- 
лезнодоржные вагоны при норме 240.

Свой трудовой успех Анатолий по
свящает XXIV съезду КПСС.
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Наши постоянные читатели уже 
знакомы с майором в отставке А. И. 
Самойловым. Он освобождал г г 
район от фашистских захватчиков. А 
сейчас живет в Уфе. Несмотря на 
полную утрату зрения, пишет свои 
воспоминания о героях Великой Оте
чественной войны.

Сегодня мы публикуем его рас
сказ об одном из освободителей наше
го района.

КОГДА началась война, Кирюше 
Белоусу шел шестнадцатый 
год. В 295-й артиллерийский 

полк, трижды орденоносной 295-й 
девизии он попал еще мальчишкой.
Воевать, в полном смысле этого сло
ва, Кирюше пришлось не сразу. Вна
чале вместе со своими сверстниками 
выслеживал немецких парашютистов- 
десантников и сообщал о гщх коман
дованию Красной Армии, ходил в раз
ведку в тыл -врага. Но каждый раз, 
когда просил взять его в воинскую 
часть, ему отвечали: «Райо, молод, 
подрасти еще». Находчивость, ценные 
данные, которые он сообщал, сделали 
свое дело, и его зачислили доброволь
цем в артиллерийский полк.

Сначала был подносчиком снаря
дов. Постепенно совершенствовал 
свое мастерство и стал наводчиком. 
Был у него воспитателем и учителем 
воинского мастерства командир ору
дийного расчета Г. А. Козлов. Он уви
дел в юном артиллеристе своего бу
дущего преемника и в условиях дело
вой обстановки сумел передать Ки
рюше свое воинское мастерство, ис
пользовать все умение для наведе
ния шквального огня на противника.

— Позже, — рассказывает Кирю
ша ^Белоус, — когда в боях за Боль
шой Зеленчук’, неподалеку от Новой 
Деревни, орудийный расчет почти 
полностью вышел из строя и коман
дир расчета старший сержант Козлов 
истекал кровью, я использовал все 
боевое мастерство своего учителя и 
отбил озверелые атаки фашистских 
головорезов.

Став настоящим солдатом, Кирилл 
Герасимович Белоус, как и его коман
дир Григорий Алексеевич Козлов, 
был награжден .орденом Славы.

В 1942 году с воинами 295-го 
артполка Белоус оборонял Северный 
Кавказ. Уже тогда он подбил не 
один фашистский танк, но под натис
ком превосходящих сил противника,

он вместе с полком отходил в горы.
И вот наступил долгожданный день. 

Полки 37-й армии спустились с гор 
Северной Осетии. Измотав силы про
тивника в оборонительных боях ле
том и осенью 1942 года, 295-я деви- 
зия в январе 1943 года начала изго
нять врага из Северной Осетии и Ка
бардино-Балкарии, а затем и из на
шего края.

В августе 1943 года, после одного 
из жестоких боев, Кирилл Белоус 
был принят в ряды Коммунистиче
ской партии. Долог путь этого орла- 
солдата. Не один раз он был ранен, 
но поля боя не покидал. Грудь его 
украсили ордена Славы всех трех 
степеней. Дошел русский орел до Бер
лина.

А.САМОЙЛОВ, 
майор в отставке.

НА СНИМКЕ: кавалер трех орде
нов Славы К. Белоус.

Металлолом—мартенам
Ьо всех отраслях народ

ного хозяйства, в процессе 
производства и обработки 
металлов, а также в ре
зультате износа машин в 
промышленности, на тран
спорте, в сельском хозяй
стве, строительстве и бы
ту, образуется лом и от
ходы черных металлов.

Рациональное . исполь
зование их —важная на
роднохозяйственная зада
ча.

Большинство руководи
телей предприятий, и хо
зяйств нашего района 
правильно понимают за
дачи по заготовкам лома 
и неуклонно проводят их 
в жизнь.

Тем не менее, отдель
ные руководители пред
приятий и организаций 
безответственно относятся 
к сбору и сдаче металло
лома. К ним можно отнес
ти завод АСО, Курсавское

КОЧУБЕЕВСКОМУ КПП (БЫВ
ШИЙ ЗАВОД ЖБИ) НА ПОСТОЯН
НУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ: элект
рики, арматурщики, бетонщики, ста
ночники по деревообработке, рабо
чие столярного, лесопильного, формо
вочного цехов.

Для рабочих, проживающих в от
далении от КПП, предоставляется 
транспорт. Квартирами рабочие обес
печиваются в порядке очередности. 
При КПП имеется столовая.
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Коллектив Кочубеевского СМУ-3 
выражает глубокое соболезнование 
Цевашову Федору Петровичу по 
поводу трагической смерти его 
сына

АЛЕКСЕЯ.

Коллектив работников правле
ния и оптовой базы Кочубеевского 
райпотребсоюза выражает глубокое 
соболезнование Марии Федоровце 
и Федору Петровичу Цевашовым 
по поводу трагической смерти их 
сына

АЛЕКСЕЯ.

4 ноября исполняется 
50 лет со дня получения 
автономии марийцами, уд
муртами и калмыками. 
Только с победой Вели
кой Октябрьской социали
стической революции, 
впервые в истории эти ра
нее отсталые народы по
лучили национальную го
сударственность, нача
лось их возрождение.' За 
полвека Советской власти 
трудящиеся Марийской, 
Удмуртской и, Калмыцкой 
АССР достигли больших 
успехов в развитии про
мышленности, сельского 
хозяйства, культуры. Сей-, 
час они вносят достойный 
вклад в дело строительст
ва коммунизма в нашей 
стране.

Удмуртская АССР. В 
цехах Ижевского машино
строительного завода из
готавливаются агрегатные 
станки, предназначенные 
для комплексной обработ
ки деталей. Своим высо
ким качеством, надежно
стью в работе они. снис
кали добрую славу на 
многих машиностроитель
ных предприятиях стра
ны.

ЮБИЛЕИ ТРЕХ РЕСПУБЛИК

Марийская АССР. Сто
лица республики — Йош-

кар-Ола. Площадь имени 
Ленина.

НА СНИМКЕ; лучший 
слесарь завода коммунист 
И. В. Кулябин ведет

I Калмыцкая АССР. 
(Старший чабан из совхо
за «Ленинский» Целинно
го района Санджи Дорд- 
1жиев на протяжении мно
гих лет добивается отлич
ных производственных по
казателей. За достигнутые 
успехи в развитии живот- 
'новодства ему присвоено 
высокое звание Героя Со
циалистического Труда. 

। Завершая последний год 
пятилетки, овцеводы, воз
главляемые С. Дорджие- 

(вым, значительно перевы- 
[полнили годовое задание.

ЛТП, Кочубеевское и 
Курсавское отделения 
«Сельхозтехника», колхо
зы «Казьминский», «Ро
дина», имени М. Горько
го, совхозы «Кочубеев
ский», «Беломечетский», 
«Загорский» и другие. 
Они задолжали государст
ву свыше 570 тонн\

А в октябре, по сути 
дела, вывозку лома пре
кратили. К этим хозяй
ствам применены штраф
ные санкции на 2200 руб- • 
лей.

Г. РЯБУШЕНКО.

сборку 6-шпиндельного 
агрегатного < станка.

НА СНИМКАХ: стар- его отара на пастбище, 
ший чабан совхоза «Ле- Фотохроника ТАСС
нинский» С. Дорджиев и

Погода в ноябре
По многолетним метеорологическим 

наблюдениям, по Кочубеевскому рай
ону в данном месяце наблюдалась 
средняя температура воздуха от 4 до 
6 градусов. Максимальная темпера
тура воздуха достигала 23 градусов, а 
минимальная в отдельные годы пони
жалась до 6 градусов мороза. Сред
нее количество осадков 18 миллимет
ров. Число дней с осадками колеблет
ся от 2 до 8.

В ноябре этого года, по сведениям 
гидрометцентра СССР, в Ставрополь
ском крае ожидается средняя месяч
ная температура воздуха плюс 2—5 
градусов. Месячное количество осад
ков составит 10—15 миллиметров, 
местами до 20 миллиметров. В тече
ние месяца ожидается неустойчивая 
погода. В периодах 4 — 7, 10—17,
24—28 ноября будет преобладать об
лачная погода с прояснениями, места
ми осадки, преимущественно в виде 
дождя (15—17 и 2*4 —25 ноября в ви
де мокрого снега). 16—17 ноября,

возможен гололед.
В остальное время будет перемен

ная и небольшая облачность, преиму
щественно, без осадков. В течение ме
сяца частые туманы.

Ветер 1—3, 9 — 12 и 19 — 22 нояб
ря юго-восточный и восточный, в ос
тальное время, в основном северный и 
северо-восточный 3—7 метров в се
кунду, временами до 10—12 метров в 
секунду.

Ожидается большой суточный ход 
температуры. Теплее всего будет 
10—12 и 20—22 ноября (температу
ра ночью плюс 2—7, днем 10—15 
градусов, местами до 20 градусов).

Наиболее холодные будут периоды 
15 —18 и 25—26 ноября (ночью ми
нус 2—7, днем минус 3 градуса — 
плюс 2, местами плюс 1 — 6). В ос
тальное время температура ночью бу
дет минус 1, плюс 4 градуса, днем 
плюс 4—9 градусов.

Н. СТРОГУЛЬ, 
начальник метеостанции.

8-И ДИСТАНЦИИ ПУТИ ТРЕБУЮТСЯ на 
постоянную работу на станцию Богословская, Не
скучный монтеры пути для ремонта пути, для 
ремонта зданий —плотники, разнорабочие мужчи
ны и женщины в возрасте не моложе 18 лет.

Принятые на работу, пользуются бесплатным 
проездным билетом по железной дороге, оплачи
вается проезд на автобусе свыше пяти километ
ров, обеспечиваются топливом.

Желающим выехать работать на линию предо
ставляются квартиры бесплатно.

Обращаться за справками: контора околотка 
станции Овечка, Богословская.
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Оптовой базе Кочубеевского райпотребсоюза 
ТРЕБУЮТСЯ на постоянную работу грузчики 
мужчины и женщины. Оплата труда сдельная, 
а также — кладовщики и товароведы. Месячный 
оклад 70 рублей.

Обращаться по адресу: с. Кочубеевское, ул. 
Ленина, 18.
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ДОРОГИЕ ЧИТАТЕЛИ!
Не забудьте выписать районную газету .

„Звезда Прикубанья,,
Цена подписки на год 3 рубля 12 коп.

КОЧУБЕЕВСКАЯ ПМК-281 ПРИ
ГЛАШАЕТ на постоянную работу 
каменщика и бульдозериста.

Администрация обеспечивает пере
возку рабочих с места работы и об
ратно, общежитием, выплачивается 
надбавка 30 процентов полевых к та
рифной ставке.

За справками обращаться: с. Коч’’ 
беёвское, ул. Фабричная, 92 отдел 
кадров ПМК-281.
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Невинномысское профтехучилище 
№15 принимает заказы от организа
ций на выполнение токарных работ 
из материалов заказчика.

Обращаться по адресу: г. Невинно
мысск, Гагарина, 9, ГПТУ-15

3 — 3

Невинномысское телеателье дово
дит до сведения населения района, 
что в с. Курсавке, в здании же
лезнодорожной станции, открылась ра
диотелевизионная мастерская по 
платному и гарантийному ремонту 
аппаратуры.

Выходной — воскресенье и поне
дельник.

3-3

За редактора
М.ГАЙДУКЕВИЧ

Кочубеевская швей
ная фабрика приглаша
ет на работу кочегаров, 
электриков, швей-мо
тористок, сторожей, 
шофера.

За справками обра
щаться в отдел кадров 
фабрики, телефон 4-35.

4-2

Кочубеевскому райо
ну электрических сетей 
требуются на постоян
ную работу электро
монтеры, шоферы, де
журные электромонте
ры на Казьминскую и 
Кочубеевскую подстан
ции.
Обращаться по адресу: 
с. Кочубеевское, ул. 
Кооперативная, 111.
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